

新区長  
誕生

清家 愛区長のもと  
第2回定例会が開催

区民の  
皆さんと一緒に

## 優しさと笑顔があふれる 明るい未来を切り拓く

重点的に  
取り組む  
5つの施策

- 1 世界一幸せな「子育て・教育都市」
- 2 誰ひとり取り残さない「健康・福祉・共生都市」
- 3 確実に命を守る「リアル防災都市」
- 4 アート・環境・経済「持続可能な先進都市」
- 5 DX・区役所改革「頼れる便利なオープン区役所」



## 誰ひとり取り残さない区政実現のため ともに力を合わせます



第2回定例会にて

### 福島宏子区議が質問しました

[7月18日(木)]



### 羽田都心低空飛行

質問

区長は施政方針で「早期の固定化回避の実現を要請する」と述べていることから「固定化回避の実現は海上ルートを利用する以外にない。強く要請すべき」また、「これまで区長・議長名で続けている住民説明会の開催を国交省に早急に要請すること」を求めました。

答弁

国に対して、海上ルートを含め固定化回避に向けた検討を加速するよう、強く要請していく。教室型の住民説明会の開催等について、早い時期に国土交通省に赴き、強く要請したい。



### ジェンダー

質問

現行民法は日本国憲法の両性の本質的平等に反し、夫婦同姓を強制しています。港区の婚姻届けの記入例では「婚姻後の姓」の欄で「夫の氏」にあらかじめチェックがされています。無意識のうちに夫の姓を選ぶのが当たり前を誘導していることになることから「どちらかを選択してください」に改めることを求めました。

答弁

今後、婚姻の届出にあたり制度上どちらの氏でも選択できることが明確に分かるよう、記載例を見直す。

父母、養父母が離婚や死亡している場合も記入※1	お記の養父母以外にも養父母がいる場合にはその他の欄に書いてください	養父 芝 壽郎	養母
婚姻後の夫婦の氏を選択してください	既婚の氏	新本籍 (左の記の氏)	東京港区
同居を始めたとき	同居を始めたとき	令和 4 年 1 月	
同居も挙式もしていない場合は「その他」欄にその旨を記入してください	初婚・再婚の別	初婚 再婚	既婚別 離別

夫の氏

妻の氏

### 困ったときはすぐ相談を

弁護士と区議会議員がご相談に応じます

TEL.03-3578-2945



保健福祉常任委員  
交通等対策特別委員長  
議員団幹事長  
区議2期  
福島 宏子



建設常任委員  
防災危機管理等安全対策特別委員  
議員団長  
区議10期  
風見 利男

ホームページも  
ご覧下さい



## 神宮外苑



質問

神宮の森は、都心のヒートアイランド現象の防波堤になっておりCO<sub>2</sub>を吸収する樹木の伐採などあってはならないことです。イチヨウ並木ギリギリに巨大な野球場を建設すれば、イチヨウの根がどうなるかは明らかです。こうしたことから神宮外苑再開発の抜本的な見直しを求めました。

答弁

神宮外苑再開発事業については、事業者による説明、情報発信、住民との対話が不足しているものと考えている。区民の意見や要望を真摯にうけとめ対応するように求める。



## 区立元麻布保育園

質問

元麻布保育園は2020年に23区で初めて医療的ケア児や重度障害のあるお子さんが利用できる保育園としてスタートしました。

当初から共産党区議団は、医療的ケア児・重度障害児の保育や夜10時までの保育、休日保育も実施することから「指定管理者に任せられるのか」と指摘してきました。

今回、開設以来毎年多くの退職者を出していることや運営上の問題が明らかになり、保護者からも「運営事業者を変えてほしい」との声が出されていました。

運営事業者から2025年3月31日をもって指定の取り消しの希望が出され、区は新たな事業者募集を行っています。

今定例会で新区長の下で保育園運営の方針なども見直し、元麻布保育園については区の直営とするよう求めました。

答弁

元麻布保育園については民間事業者が持つ専門性などを活用した運営が適している。新たな指定管理の公募では公募要項や審査基準を見直し職員の定着や保育の質向上など具体的な提案を求める。



## 請 願

『政府の責任で医療・介護施設への支援を拡充しすべてのケア労働者の賃上げや人員増を求める請願』

### 共産党議員団は採択を主張、 自民・公明・維新・未来により不採択

すべてのケア労働者への賃上げや人員増などの支援策は、政府の責任で行うべきものです。医療や高齢者・障害者福祉、保育などは国民すべてにかかわるもので、そもそも儲けの対象であってはならない職種です。公的な労働として確保する必要があると考えます。港区でもケア労働者を守る声を大きく上げていきましょう。

## 給食費無償化

質問

すでに新宿区・杉並区・中野区では私立や国立、インターナショナルスクールにも給食費無償化を拡大しています。共産党議員団は「どこに通っていても平等の支援を」と何度も提案しています。これ以上差別を続ける事はやめて港区でも対象を拡大することを求めました。

答弁

本年3月に「港区子どもの学習費についてのアンケート調査」を実施した。

結果等を踏まえ、子どもへの総合的な支援の在り方考える中で検討していく。



## 区役所改革

質問

総合支所の役割は区民の最も身近な相談窓口として頼りになる存在であることです。支所の業務の集中と分散の観点で、職員の意見をよく聞き職員の新規採用も含め業務の見直しに取り組むよう求めました。

答弁

更なる区民の利便性向上や、総合支所制度のより効率的、効果的な運営に向け職員から意見を聴取し、支援部と総合支所がそれぞれの役割を最大限発揮できるよう組織体制も含めた見直しを行う。

## 通学路の安全確保

質問

御田小学校三光キャンパスに通学する児童429人のうち、都営バス通学は145人です。三光坂下のバス停は歩道が狭くガードレールもとぎれとぎれの為、子どもたちの安全が守られず、雨の日は傘をさした子どもが車道にはみ出ているので、この先6年間このまま放置するのでしょうか。「バスが混んでいて乗れない」という声もあり、対策を求めました。



答弁

バス停には学校職員を配置し、児童を誘導している。登校時間を8時から8時25分までに分散化している。誘導員の配置場所の見直しや人員増を検討する。

## 意見書

イスラエルとパレスチナの両者に即時停戦を働きかけるこれまで以上の外交努力をより強く求める意見書を提案しましたが、まとまりませんでした。